

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea.

LÉRIDA 2 DE JUNIO.

Atraen gran concurrencia los trabajos que se practican en el terraplen de nuestro ferrocarril á la intermediación del río para armar el puente de hierro que ha de dar paso á las locomotoras. Es sencillísimo y de forma elegante. Adelanta mucho esta obra importante y creemos que presentará un hermoso golpe de vista, una vez colocado sobre las pilas.

Correo nacional.

Podemos comunicar á nuestros lectores, nuevos y curiosos detalles acerca de la llegada á Tetuan de los 16 prisioneros españoles que estaban en poder de los moros. Los 16 fueron conducidos á presencia del general Ríos, quien detenidamente les hizo varias preguntas, y despues se marcharon en brazos de sus amigos y antiguos compañeros de armas, quienes les hicieron un entusiasta y cordial recibimiento. Los prisioneros son:

D. Felipe Rocamora, capitán del batallón de cazadores de Arapiles.

Francisco Cerezo, confinado del presidio de Ceuta.

Jaime Fuché, soldado del regimiento de Asturias.

Francisco Arenas, soldado del regimiento de Saboya.

José Cobos, soldado del regimiento de caballería de Villaviciosa.

Nemesio Plana, cabo del regimiento de caballería de Villaviciosa.

Antonio Roquel, soldado del escuadrón de coraceros del Rey.

Pascual Lopez, brigadero ó mozo de acémilas.

José Salitos, cabo primero del regimiento de Zamora.

Vicente Belli, soldado del regimiento de Zamora.

Vicente Serich, soldado de cazadores de Ciudad-Rodrigo.

Manuel Salazar, del segundo tercio vascongado.

Francisco Velasco.

Miguel Martínez, del quinto regimiento de artillería de á pié.

Rafael Navarro, de cazadores de Ciudad-Rodrigo.

José Ramírez, del regimiento de caballería de Borbon.

Cuantos jefes oficiales y soldados se hallaban á su paso, los abrazaban con efusion, á lo que ellos

correspondian con lágrimas en los ojos, buscando entre la concurrencia un amigo, un compañero de armas. Venian montados en hermosas mulas, y escoltados por moros de rey: su trage, aunque moro, es excelente, de lujo y de valor. Consiste en una bata ó chaquetilla encarnada llena de bordado, de mangas anchas, cuyos forros son de tafetan de seda; sobre esta llevan un aljimez de fina tela blanca, sujeto por un bonito y bien trabajado cinturón de cuero y seda, y encima un hermoso jaique de lana, blanco, con capucha y borla de seda; llevan medias babuchas, y en la cabeza un gorro griego encarnado. Este trage les ha sido entregado á su salida de Fez, que fué el 4 del actual, habiendo permanecido en Tánger diez y siete dias.

Estos desgraciados héroes hijos de la patria, de diferentes cuerpos y armas, han padecido durante su cautiverio los mayores sufrimientos, hasta el dia de la paz, en que ya se les miró con distincion. Encerrados en una lóbrega prision, con una argolla al cuello y cargados de cadenas, han visto cien veces la muerte cernerse sobre su cabeza, han visto muchos de sus amigos y compañeros, que se los han enseñado como trofeos, y unidos como hermanos, han soportado sus fatigas; han recibido por racion solo el valor de doce cuartos cada dia; han pasado hambre y sed y ultrajes, todo con resignacion, y han despreciado unánimes las mujeres, las tierras, los mandos que se les ofrecian, antes que renegar.

—Sabemos que el próximo miércoles 6 de junio, tendrán lugar en la Santa Iglesia Catedral, de Barcelona las honras fúnebres que el Excmo. Ayuntamiento ha dispuesto para eterno descanso de las víctimas que tan gloriosamente han sucumbido en Africa. Segun los preparativos, será imponente esta religiosa funcion. Una numerosa orquesta de cien profesores ejecutará la nueva misa de *requiem* que el jóven compositor don José Marraco ha dedicado al Excmo. Cuerpo municipal. El distinguido orador Don Hermenegildo Coll de Valldemia, está encargado de la oracion fúnebre.

—La noche del 28 debió reunirse en el Senado la comision de contestacion al discurso de la corona con objeto de estender su dictámen.

—El cabildo catedral de Cádiz tiene en su poder un giron de bandera marroquí que ondeaba en Tetuan al entrar en ella nuestras tropas; este glorioso trofeo fué cogido por el difunto director del *Constitucional* de Cádiz, Sr. Sanchez del Arco, y puesto á disposicion del cabildo por el Sr. D. Adolfo de Castro.

—Se agita en Almería el proyecto de crear una biblioteca provincial sobre la base de la biblioteca del Instituto.

—Ya están en comunicacion Valencia y Alicante por medio del telégrafo.

—Dice un periódico, que varios diputados piensan promover en el Congreso una discusion con objeto de que se lleve á cabo una reforma, rebajando los derechos arancelarios del papel y del hierro.

—Asegúrase que el traidor renegado Carranque ha sido la causa mayor del sufrimiento de los prisioneros cristianos, pues entregado á todas las liviandades que consiente la falsa religion mahometana, escitaba la cólera de los moros contra aquellos que algun dia fueron sus hermanos.

—En el Tribunal Supremo de Justicia, segun dice anoche *El Pensamiento*, se ha formado espediente, del cual resulta que la sala primera de casacion tiene un atraso de ocho meses, por haberse interpuesto hasta trescientos recursos.

Con este motivo parece que se trata de aumentar dos ministros en el espresado Tribunal, á fin de que forme sala extraordinaria.

—La correspondencia de Filipinas que alcanza al 7 de Abril llegó el 28 á Gibraltar á bordo del *Ripon*. No ocurría novedad en aquel archipiélago.

—Dicen de Talavera de la Reina, que la feria de este año ha estado muchísimo mas animada que los anteriores, habiéndose vendido cuanto se ha presentado de ganado caballar y lanar, acudiendo mucha gente de todos los pueblos inmediatos con el aliciente de las corridas de toros y el teatro, que ha estado concurrido.

—Se asegura que una empresa va á establecer dentro de pocos dias un veloz servicio de navegacion entre Barcelona y Tortosa, con escala en los puntos intermedios, y que mientras se construyen vapores de poco calado para enlazarlo con la navegacion fluvial, procurará interinamente efectuarla por medio del vapor *Cinca*, desde Tortosa á Mequinenza ó Escatron, segun lo consienta la altura de las aguas en el rio.

—La villa de Palencia ha acordado regalar una preciosa escribanía de plata al jóven poeta y sargento voluntario que ha sido de los tercios vascongados, D. José María de Ugarte.

—Reflexionando *El Clamor* acerca del absolutismo, despues de declarar que es la mayor de las mentiras, hace esta inocente pregunta:

«¿Qué mentira hay comparable á un derecho divino de invencion puramente humana?»

—Parece que el célebre artrónomo francés, Mr. Leverrier, vendrá á España para observar en las alturas del Moncayo, el próximo eclipse de sol.

—En la sesion celebrada ayer por los socios de número del Círculo económico español bajo la presidencia del senador del reino señor marqués de San Felices, se acordó nombrar una comision que estudiase la cuestion de cereales: hubo un animado debate sobre este asunto, en el cual tomaron parte los señores Cerrageria, Marquez Navarro, Prats y Soler, Morquecho, Morales, San Pedro, Roman Leal, Menendez de Lueca, Barco, Malo y Torrijos. La sesion estuvo muy concurrida.

Correo extranjero.

El senado de los Estados Unidos habia autorizado el emplear un buque para conducir á cinco astrónomos á observar desde el mejor punto el eclipse de sol del 18 del mes de julio.

—La legislatura de California ha votado pagar una prima de 100,000 pesos para las dos compañías que primero establezcan el telégrafo eléctrico atravesando el continente.

—Han salido 7,000 personas para las minas de plata de Washoe, donde se habian hecho descubrimientos de grande importancia.

—Habia esperanzas, segun noticias de Méjico, de ver la paz pronto restablecida en aquella desgraciada republica.

—En Venezuela habia sido elegido presidente Manuel Felipe Tovar por una mayoría de 40,000 votos. Dicen que es uno de los mejores hombres de aquel pais y gozaba de la confianza de todas las clases de la sociedad. En Porto-Cabello corria el rumor del regreso á Venezuela del general Paez.

—Va á darse principio á las obras del último trozo en la parte de Francia, de la carretera que debe acabar de unir á este pais con el nuestro. El trozo comprende desde la herrería de Urdos á la frontera.

—Por noticias de Marsella del 26 de Mayo se sabe que el paquebot *Carmelo* salió de Nápoles el 22. La correspondencia de Palermo traída por el mismo buque describe la ansiedad creciente que reina en dicha ciudad y la exaltacion de las pasiones populares. El 21, por la noche, se hicieron algunos disparos desde los balcones de la calle de Toledo: hizo fuego tambien la policía ó hirió algunas personas. La autoridad militar ha murado las puertas de la ciudad hasta la mitad de su altura, y por la noche los fuegos del campamento insurgente coronaban las montañas. El comité de insurreccion de Palermo multiplicaba sus proclamas, que se repartian en gran número.

Nápoles 25 de Mayo.—Las tropas de Garibaldi se hallan á diez millas de Palermo ocupando las alturas. Ha tenido lugar un encuentro sin resultado definitivo. Los insurgentes conservan sus posiciones y las tropas napolitanas han regresado á Palermo.

Bajo el epígrafe *últimas noticias* dice la *Patrie*:

Los despachos recibidos en Paris nos dan noticias de Palermo de la noche del 24. Segun estas los napolitanos eran todavia en aquella fecha dueños de la ciudad, pero Garibaldi acampado desde la vispera en las alturas que la dominan se preparaba á atacarla con todas sus fuerzas.

Dícese que el general Lanza estaba decidido á defender la plaza hasta el último extremo. Habia dispuesto sus tropas en órden de batalla, montado en las puertas de la ciudad baterías que debian cruzar sus fuegos con los de la ciudadela, y dado á las fragatas napolitanas la órden de mantenerse firmes en la mar para cooperar á la defensa general. Al mismo tiempo habia escitado á los cónsules de varias potencias á disponer lo necesario para la seguridad de sus súbditos.

Otro despacho asegura, aun cuando lo menciona la *Patrie* con desconfianza, que no debia temerse el ataque general hasta el 27.

—Dicen las cartas y los periódicos de Malta del 19

que el telégrafo sub-marino entre la Sicilia y Malta funciona para las insurgentes, dueños de toda la costa

—Las cartas de Messina afirman que el almirante Fanshve ha prohibido al gobernador de la ciudadela el bombardeo de la ciudad en ningún caso. La mayor parte de los jóvenes han marchado al campo.

Palermo 24 de Mayo á las tres de la mañana.—El 21 hubo un encuentro en San Martino entre los insurrectos y los bávaros al servicio de Nápoles. Pilo Capace ha sido muerto. Garibaldi se acerca á Palermo. Las alturas que dominan la ciudad se hallan coronadas por los insurgentes. Se espera todos los días el ataque de Palermo. El 20 llegó el contra almirante inglés Murray en el buque *Anibal*.

El general Lanza ha tratado de abrir una suscripción entre los ciudadanos para la aceptación de las concesiones ofrecidas y para pedir armisticio á Garibaldi. Hasta ahora todos sus esfuerzos han sido inútiles.

GACETILLA.

En la Gacetilla de nuestro número de ayer habia un apartado, inserto sin objeto determinado y al cual por desgracia parece se ha dado una interpretación personal y siniestra, segun nos ha hecho presente una persona, que al efecto se ha acercado á nuestra Redaccion; y á escitacion de la cual tanto como por lo que á nuestra dignidad debemos, nos apresuramos á declarar que deploramos este incidente, que de tener un carácter de personalidad, cual ha querido suponerse, rebajaría únicamente al periódico que lo hubiese promovido, valiéndose de tan malas armas, cosa tan ajena á nuestro decoro, á las consideraciones que mutuamente deben guardarse en la sociedad y á las que todos tenemos un derecho, que es sagrado para los demás.

Esta franca, sincera y espontánea manifestación creemos desvanecerá la impresion que pudiera haber producido cualquiera interpretación que se haya dado.

ELLAS Y SIEMPRE ELLAS.—Os dije ¡lectoras caras! en mi última epistola, que terminaría en otra ocasion la platica empezada. Ha llegado el caso de cumplir mi promesa ¡cosa rara! y habiendo explicado los terribles tormentos, ocasionados por vuestros *sombreros y miriñaques*, á todo el género humano, me resta añadir las condiciones con que mi paternal corazon está dispuesto á perdonaros, *ya que otra cosa no puede hacer*, en la seguridad de que no admito replicas ni excusas, despues de probados hasta la evidencia, como en este caso, los trastornos de que sois autoras y cómplices. Son las siguientes que numero para mejor inteligencia.—1.^a Cumplir mis anteriores mandatos, fiel y estrictamente. 2.^a Andar á pasitos menudos, con la cabeza baja y la vista al suelo, como quien busca alfileres. 3.^a No leer historias, novelas ni periódicos: para recreo basta con el calendario, y 4.^a No bailar polka, pilé, warsoviana, redowa y otros modernos introducidos por desgracia en este suelo, pues son malos, muy malos y os lo aseguro, aunque no tengo la mas pequeña idea de ellos.

Cumpliendo mis órdenes, volvereis á ingresar en el gremio del sota-gacetillero del AQUI ESTOY. De

otra manera..... las cosas quedarán como estaban y punto redondo.—Redaccion 30 Mayo de 1860.—*Juan Perdido*.

¡!,,,:. » » ? ¿ Coloquense los anteriores signos en donde mejor parezca á los monagos que pudieran criticarme.

MODAS DEL DIA. Las sanguijuelas y los usureros, se usan muy chupones.

Los médicos y los ciegos, acostumbran andar á tientas.

La fruta y el corazon de los viejos, se usan verdes. Los matrimonios y los relojes, rara vez andan acordes.

Los entierros de los pobres y el equipaje de los escritores, se usan á la lijera.

Los aspirantes políticos y los manteles de fonda, tienen los colores de todos los guisos.

El andar y el rezar, se usan muy de prisa. Los vestidos de las señoras y los pretendientes de empleos, se usan arrastrando por el suelo.

Los puños de la camisa y la vergüenza, sobrepuestos.

Las novelas y los amantes, se usan de puro entretenimiento.

Los pendientes y los aduladores, pegados á las orejas.

Por último, los almanaques y los tramposos, se usan mentirosos y engañadores.

Últimas noticias.

De las Novedades.—Anoche se recibió un despacho telegráfico con la noticia de haber estallado una sublevacion en las calles de Palermo. Segun el parte, las tropas reales que guarnecian la ciudad se habian retirado á los fuertes y estaban bombardeando la poblacion. Garibaldi era dueño de Palermo.

Esta gravisima noticia, *procedente de Nápoles*, no desmentida por los órganos oficiales, no nos parece inverosimil porque conocemos el estado de aquel pais.

De todos modos creemos que Palermo *es ya* de Garibaldi.

La causa italiana no ha muerto como anoche se decia por los realistas.

Partes telegráficos.

Madrid, 30 de Mayo.

La comision del Congreso encargada de redactar la contestacion al discurso del Trono es toda ministerial.

Se ha autorizado el proyecto del señor Zárate, sobre organizacion de los tribunales ordinarios sobre bases esencialmente españolas.

En el Bolsin se ha hecho el consolidado á 47'90, y la diferida á 38'20.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALÍO.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 1860

FERRO-CARRIL DE BARCELONA Á ZARAGOZA.

1.ª Y 2.ª SECCION HASTA LÉRIDA.

SERVICIO PROVISIONAL.

BARCELONA Á MANRESA Y LÉRIDA.

ESTACIONES.	ASCENDIENTES.				ESTACIONES.	DESCENDENTES.			
	1.º	3.º	5.º	7.º		2.º	4.º	6.º	8.º
	Misto. 1.ª 2.ª 3.ª	Mer- cancias.	Misto. 1.ª 2.ª 3.ª	Misto. 1.ª 2.ª 3.ª		Misto. 1.ª 2.ª 3.ª	Misto. 1.ª 2.ª 3.ª	Mer- cancias.	Misto. 1.ª 2.ª 3.ª
	Mañana.	Mañana.	Mañana.	Tarde.		Mañana.	Mañana.	Tarde.	Tarde.
Barcelona.. sale.	5 45	7 45	9 45	5 45	Lérida..... sale.				1 30
S. Andrés.. llega.	5 56				Bell-lloch.. llega.				1 48
» sale.	5 58	8 »	9 58	5 58	» sale.				1 50
Moncada.... llega.	6 8				Mollerusa.. llega.				2 6
» sale.	6 10	8 14	10 10	6 10	» sale.				2 8
Sardañola.. llega.	6 16				Bellpuig.... llega.				2 26
» sale.	6 18	»	10 18	6 18	» sale.				2 28
Sabadell.... llega.	6 34	8 50	10 36	6 36	Tárrega.... llega.				2 56
» sale.	6 38	9 »	10 40	6 40	» sale.				3 »
Tarrasa..... llega.	6 52				Cervera..... llega.				3 20
» sale.	6 54	9 36	10 58	6 58	» sale.				3 23
Olesa..... llega.	7 6		11 16	7 16	S. Guim..... llega.				3 44
» sale.	7 10	10—4	11 34	7 34	» sale.				2 46
Monistrol... llega.	7 26	10 30			Calaf..... llega.				4 10
» sale.	7 28	10 34	11 38	7 38	» sale.				4 16
S. Vicente.. llega.	7 36				Rajadell... llega.				4 38
» sale.	7 38	10 50	11 50	7 50	» sale.				4 40
Manresa... llega.	7 46	11 »	12 »	8	Manresa.... llega.				5 »
» sale.	8 »				» sale.	5 15	9 15	1 »	5 15
Rajadell... llega.	8 30				S. Vicente.. llega.				5 26
» sale.	8 32				» sale.	5 28	9 28	1 15	5 28
Calaf..... llega.	9 »				Monistrol... llega.	5 38	9 38	1 30	5 38
» sale.	9 6				» sale.	5 42	9 42	4 35	5 42
S. Guim.... llega.	9 36				Olesa..... llega.				6 4
» sale.	9 38				» sale.	6 7	10—7	2 »	6 7
Cervera..... llega.	10 4				Tarrasa.... llega.				6 24
» sale.	10 8				» sale.	6 27	10 27	2 30	6 27
Tárrega.... llega.	10 25				Sabadell.... llega.	6 38	10 38	2 45	6 36
» sale.	10 30				» sale.	6 42	10 42	2 50	6 40
Bellpuig... llega.	10 45				Sardañola.. llega.				6 52
» sale.	10 47				» sale.	6 58	10 58	»	6 54
Mollerusa.. llega.	11 2				Moncada.... llega.				7 »
» sale.	11 4				» sale.	7 6	11 6	3 20	7 2
Bell-lloch.. llega.	11 18				S. Andrés.. llega.				7 10
» sale.	11 20				» sale.	7 20	11 20	3 35	7 12
Lérida..... llega.	11 30				Barcelona.. llega.	7 30	11 30	5	7 20

Además, en los domingos y días festivos habrá un tren de Barcelona á Tarrasa á las 12 y 15 minutos de la tarde, y que regresará las a 2 y 15 minutos de la misma.